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１ 開 会（13:30）  

２ 挨 拶  

３ 協 議 

第２次糸魚川市生涯学習推進計画 令和５年度実施計画の成果と課題（中間報告）について  

 

① 家庭教育支援分野について：事務局説明 

【質疑等】 

委  員：防災教室について糸魚川大火に関係して実施しているとのことだが、糸魚川は山をかかえ

ているところが多く、西海地区の土砂崩れのように自然災害が起きやすいため災害を全体

的に学べるように会場を変えて複数回の開催をしてほしい。 

事 務 局：防災関係については消防本部が主になって行っている。親子で大火について考える機会が

少なかったため実施しているが、委員の意見を参考に将来的な展望を考えていきたい。 

 

② 青少年活動分野について：事務局説明 

【質疑等】 

委  員：１つ目に糸魚川高校生の企画で活動してもらったことがあるが、そういったところとの関

係はどうなっているのか。２つ目に新潟県のいきいき県民カレッジの活用手帳などを高校

生にも使ってもらえると良いと思う。また自分が読み聞かせボランティアなどで活動して

いるがそういった部分で高校生と団体がつながれるきっかけがもらえると良い。 

事 務 局：１つ目の高校生の活動については、こども課の高校魅力化コーディネーターから話を聞い

ている。高校生が探究活動などで活動しているものは、把握しており、その中で実現でき

るものを模索しているところである。実際に実現できるものがあればコーディネーターと



協力して計画していきたい。２つ目の県民カレッジの活用手帳についてはまだ周知等はで

きていないが、必要があればしていきたい。また、読み聞かせボランティアと高校生のつ

ながりについてはまだ市民図書館で試験的にボランティアを募集しているところがある

ので、安定して集まればそういったことも考えていきたい。 

委  員：自分たちで動いてしまうと個人情報の部分などで良くない部分もあると思うので、つなげ

てもらえるとありがたい。活用手帳についてはいろいろな活動をしている人たちにも知っ

てもらえるよう周知していくと良いと思う。 

※新潟県立生涯学習推進センターより令和５年 11月 22 日付文書において「いきいき県民カレッジ成

果活用促進事業」の終了について連絡があった。 

委  員：地域学校協働活動の全体数はどのくらいか。 

事 務 局：18校である。 

委  員：PTA などの活動については手上げ式のようなかたちで行っているのか。 

事 務 局：学校の方へ調査をして手を挙げてくれた学校に実施してもらう。 

 

③生涯スポーツ・健康づくり分野について：事務局説明 

【質疑等】 

委  員：部活動の地域移行についての事業はないのか。９月に行った地域ミーティングの際には

10 月には公開の検討委員会、11 月には体験会を行うと公言していたが、どうなっている

のか。 

事 務 局：若干予定より遅れているが、検討委員会にはついては 10 月から始まっているところであ

るが、現在２回ほど行っているおり外部の委員から意見をもらっている。体験会について

は調整がうまくいっていない部分がある。関係者にはその都度ご連絡させていただく予定

である。 

委  員：検討委員会は公開でしなかったのか。自分たちの団体には連絡が来ていなかった。 

事 務 局：公開で行っている。市の公開の会議は関係する全ての団体に連絡するというものではない

ため各団体への案内は行っていない。市の HP 等で周知するものである。 

関係する団体へのヒアリングといったものは 12 月の頭くらいから進めていきたいという

思いがある。 

委  員：自分のクラブチームの立場で話させていただいているが、これからどんどん中学生とのか

かわりがなくなっていく中で最低限そういう団体があるという周知などをさせてもらえ

ないと中学校から部活動の選択肢がなくなっていってしまう。そのためこういった中間報

告の事業として入れていってほしい。 

委  員：健康運動教室についてなぜ８月を除いて行っているのか。 

事 務 局：健康増進課に確認して回答させていただきたい。 

委  員：今年の夏場にすごく暑くなったが公民館を利用する団体の中には、エアコンを使用すると

お金が高くなってしまうことを理由に窓を開ける程度で活動しているところがある。暑い

中での活動が危険であれば自粛する旨の連絡をしてもらうか、減免などを検討していって

ほしい。 

委  員：事務局の方で検討事項として考えていってほしい。 

※健康増進課に確認したところ、８月は暑さ対策として健康運動教室は行っていないとの回答。 



 

④ 生涯学習・地域活動について：事務局説明 

【質疑等】特になし 

 

４ 閉 会（9：50） 

 

 


